

Tätigkeitsbericht 2022

1. Verein

Im Berichtsjahr hat sich der Verein positiv entwickelt. 10 Familien haben sich als neue Mitglieder angemeldet.

Der Vorstand hat sich virtuell und in Einzelgesprächen getroffen. Physische Sitzungen wurden keine abgehalten. Es zeigt sich, dass die Zusammenarbeit so gut funktioniert. Luc Schnell hat auf die Jahresversammlung 2023 seinen Rücktritt aus dem Vorstand gegeben. Wir bedanken uns bei Luc für seine äusserst wertvolle Arbeit und wünschen ihm für seine Zukunft alles Gute.

Die Homepage wird laufend unterhalten. Ein Aquisitions- und Informationsinstrument, das nicht mehr wegzudenken ist. Wir danken an dieser Stelle Herrn Frens Sedlic, der sehr umsichtig und zuverlässig die Homepage betreut.

Nach wie vor ist der FBK Partner des Sommer-Camps der Schweizerischen Alpen Mittelschule Davos. Ein sehr beliebtes und begehrtes Angebot.

In den letzten Jahren war es dank des Einsatzes von Luc Schnell immer möglich, einen schweizerischen/eine schweizerische Kandidat:in an das Sommercamp vom MIT/RSI zu senden. Das Angebot richtet sich an Jugendliche der Sekunda. Die Schulkosten wurden von zwei Stiftungen übernommen. Wie es nach der Demission von Luc Schnell mit diesem Projekt weitergehen wird, ist noch nicht klar.

Zu Beginn des Jahres 2023 hat ein Informationsaustausch mit der NMS Neue Mittelschule Bern stattgefunden. Es zeigt sich, dass die NMS für hochbegabte Kinder der 1. bis 6. Klasse sehr geeignet ist. Die Schulleiterin ist der Thematik gegenüber sehr aufgeschlossen. Eine engere Zusammenarbeit mit dem FBK könnte ins Auge gefasst werden.

Die Buchhaltung wurde wie in den vorangegangenen Jahren vom Treuhandbüro GSW Solothurn erstellt. Der Jahresabschluss und das Budget werden an der Jahresversammlung abgegeben und erläutert.

2. FBK-Förderprogramm, 1 Vormittag pro Woche während der Schulzeit

Es haben im Berichtsjahr zwei Sitzungen mit Herrn Erwin Sommer, Leiter des Amtes für Kindergarten Volksschule und Beratung der Kultur- und Bildungsdirektion, stattgefunden. Herr Sommer unterstützt den FBK in jeder Hinsicht und ist sehr froh, dass es das private Angebot neben den öffentlichen Angeboten gibt.

Im März 2023 wurde das Thema «Hochbegabung» vom Regional-Journal Bern-Freiburg-Wallis aufgegriffen. Nebst einem Interview mit B. Giovannoni kamen auch Herr Erwin Sommer sowie eine betroffene Lehrkraft zu Wort.

Im Berichtsjahr haben die Anfragen für Abklärungen stetig zugenommen. Da die kantonalen Erziehungsberatungsstellen stark belastet sind, werden unsere kurzen Wartezeiten von den Rat suchenden Eltern sehr geschätzt. Die Abklärungen werden von Frau Dr. Wagner jeweils an Samstagen durchgeführt.

Auch die Kinderzahl in den zwei Kursen «Astronomie» und «Life Science», betreut von Herrn Martin Stöckli und Herrn Dr. Marco Traub ist erfreulicherweise angestiegen.

Eine Zunahme wird ebenfalls bei den telefonischen Beratungen verzeichnet. 3 bis 4 Anrufe pro Woche können als Mittel angegeben werden. Für die Eltern eine gute Gelegenheit, sich zu informieren und das weitere Vorgehen zu skizzieren.

3. Eltern-Workshop

Ein für den Herbst 22 vorgesehener Eltern-Workshop konnte mangels Beteiligung leider nicht durchgeführt werden. Dafür war der im März 2023 durchgeführte Eltern-Workshop mit 10 Personen sehr gut besucht und bereits sind Anmeldungen für den Kurs Oktober/November eingegangen. Dieser wird mit Frau Elisabeth Zollinger, Dipl. Psychologin, gemeinsam mit Beatrice Giovannoni durchgeführt werden.